

IED, por debajo del capital de cartera (El Financiero 23/11/12)

IED, por debajo del capital de cartera (El Financiero 23/11/12) Ivette Saldaña Viernes, 23 de noviembre de 2012 Se mantiene como la tercera fuente de divisas en el sexenio. Junto con exportaciones petroleras y remesas sumaron 526 mil 307 mdd. Brasil conserva el primer lugar como receptor en AL. - Inversión foránea pierde terreno La Inversión Extranjera Directa (IED) no logró desplazar a las remesas del segundo lugar como fuente de divisas del país en el sexenio y tampoco consiguió arrebatarle a Brasil el primer lugar para recuperar el sitio de principal destino del capital foráneo en Latinoamérica. En el sexenio se han captado 130 mil 422 millones de dólares por concepto de IED, monto que, sin embargo, está por debajo de los 145 mil 372 millones de dólares de inversiones de cartera que han entrado al país. Las exportaciones petroleras, las remesas y la IED permanecen como las tres principales fuentes de divisas para el país, en ese orden, y de enero de 2007 a septiembre de 2012 han generado ingresos por 526 mil 307 millones de dólares, cifra que representa 3.2 veces las reservas internacionales, 45 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) del país y 1.5 veces las ventas externas totales de un año, basados en datos del Banco de México (Banxico) y el INEGI. De ese total, las exportaciones de productos petroleros ascendieron a 262 mil 813 millones de dólares, mientras que las remesas sumaron 133 mil 883 millones. La IED se mantiene en tercer lugar y por encima de los 71 mil 26 millones de dólares que dejaron los turistas extranjeros en México, indican datos del Banxico y la Secretaría de Economía (SE). No obstante, México no logró mantenerse como el principal país receptor de IED en Latinoamérica, sitio en que se mantuvo de 2001 a 2006 y que perdió en 2007, cuando Brasil lo desplazó, muestran datos de la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD). El organismo señala que a pesar de que México captó 130 mil 422 millones de dólares de IED de enero de 2007 a septiembre de 2012, cifra mayor a los 117 mil 451 millones de dólares que se recibieron en el sexenio previo, Brasil reportó 220 mil 756 millones de dólares tan sólo de enero de 2007 a diciembre de 2011. En los primeros tres trimestres de 2012, México captó 13 mil 45 millones de dólares de capital foráneo, cantidad 2.9 por ciento menor a la que recibió en igual periodo de 2011, cuando entraron divisas por 13 mil 429 millones de dólares, reportó la SE en el Registro Nacional de Inversiones Extranjeras. Tan sólo en el tercer trimestre de 2012 arribaron tres mil 575.6 millones de dólares, monto 40.1 por ciento más alto que los dos mil 551.4 millones del mismo lapso de 2011. De enero a septiembre de 2012 la mayor parte de las inversiones de las tres mil 596 sociedades en que participa capital extranjero, fue de reinversión de utilidades, con 36.1 por ciento, aproximadamente cuatro mil 709.2 millones de dólares, seguido de nuevas inversiones, con 34.9 por ciento, o cuatro mil 554.1 millones de dólares, y de cuentas entre compañías, con 29 por ciento o tres mil 783 millones. Como regularmente ocurre, gran parte del capital foráneo llegó al sector manufacturero. En los tres primeros trimestres del año, 38.9 por ciento se envió a las industrias, 14.9 por ciento al comercio, 14.8 por ciento a servicios financieros y seguros, 9.4 por ciento a construcción, 4.8 por ciento a servicios inmobiliarios y 4.1 por ciento a servicios de alojamiento temporal. En ese periodo casi la mitad (49.1 por ciento) de los 13 mil 45 millones provino de firmas de Estados Unidos; en segundo lugar quedó España, con 16.3 por ciento; en tercer sitio Alemania, con 5.5; en cuarto Japón, con 5.2, y en quinto Canadá, con 4.5. Para 2011 se actualizaron las cifras, que quedaron en un monto de 20 mil 823.3 millones de dólares, contra los 19 mil 439.8 millones que se habían registrado de manera preliminar.